

MARLIES MEJÍAS

## “Ya va siendo hora de lograr una medalla mundial”

ARIEL B. COYA

COMO LISANDRA GUERRA, la veloz *sprinter* matancera, Marlies Mejías es una mina. Vuelve en febrero del Campeonato Panamericano de Ciclismo de Pista cargada de oro: en el *omnium*, la persecución individual y la persecución por equipos. Y no conforme con ello, tres meses después asiste al de Ruta y alcanza la medalla de plata en la prueba de fondo para secundar en el podio a la monarca de Guadalajara 2011, Arlenis Sierra.

“Un resultado extraordinario”, según sus palabras. “Una carrera difícil. El circuito en Zacatecas era durísimo”. Más aún para ella, tan habituada a incursionar en el velódromo y que solo llevaba entrenando con intensidad en la carretera unos pocos meses.

“La pista —como bien explica— es mi plato fuerte, donde mejor me siento, pero la ruta siempre ha sido un reto. Faltando cien metros para la meta, sentí que los calambres me engarrotaban las piernas. No podía pararme en bielas. Hasta que vi a mi entrenador Leonel Álvarez y he echado el resto. Quería más, estaba preparada psicológicamente, pero me alegra que haya ganado Arlenis”.

No en vano, las dos llevan rodando en paralelo desde su debut internacional también en México, en aquel Panamericano juvenil de Aguascalientes, donde Marlies comenzó a conquistar medallas con la misma avidez de quien colecciona sellos.

Un año después, acuñaría el bronce en la persecución individual del Mundial Juvenil de Pista en Montichiari (Italia) y también brilló en el Campeonato Panamericano de mayores, nuevamente en Aguascalientes, donde finalizó cuarta en el *omnium* y recibió el reconocimiento de una estrella mundial como la estadounidense Sarah Hammer, avalando su futuro promisorio. Desde entonces no ha dejado de dominar esa prueba, año tras año.

Sin duda, un factor clave para que la UCI, fijándose en su enorme potencial, decidiera trasladarla al Centro Mundial de Entrenamiento en Laigle, Suiza, cumpliendo así uno de sus sueños; aunque luego la experiencia no se ajustara del todo a lo que había imaginado.

“El problema es que allí prácticamente todo lo que hacía era entrenar la velocidad pura. Al punto de que hoy casi soy la segunda velocista de Cuba sin proponérmelo, y en cambio he perdido habilidad en las pruebas de resistencia como la carrera por puntos”.

“Por eso es que ahora mismo estoy trabajando con Leonel para pulir esos detalles”,



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

afirma la joven pedalista, que tiene por referente a Yoanka González, la primera ciclista cubana en ser medallista y campeona del mundo, y también la primera en alcanzar un podio olímpico. “Aunque lo más impresionante es la sencillez con que te trata”.

Precisamente Yoanka, cuando comenzó a ponerse en práctica el *omnium* fue una de las primeras en tratar de dominarlo, aunque luego desistiera alegando, medio en broma medio en serio, que aquello era “un invento mata-ciclistas”, quizá porque al estar ya en plena madurez de su carrera hallaba difícil adaptar su organismo a una modalidad demoledora que compendia seis pruebas y, al igual que el decatión en el atletismo, dura dos días.

“Es cierto que es una competencia difícil —sostiene Marlies— porque al ser integral tienes que combinar velocidad y resistencia. Es muy táctica. Y siempre queda el factor suerte, que puede jugar en tu contra. Es decir, no importa que vayas ganando tras varios eventos; si fallas en uno solo, lo puedes perder todo”. Tal y como le ocurrió a ella misma en el Mundial de Montichiari, donde iba al frente hasta la tercera prueba, cuando se le zafó un pedal y resultó descalificada, por interpretar los jueces que aquello ponía en peligro la carrera.

Competitiva donde las haya, sin embargo, la joven pedalista nacida en Santiago de Cuba parece haberle tomado el pulso al reto. En los Juegos de Londres 2012 alcanzó un diploma olímpico al finalizar octava (siendo además la mejor representante de Latinoamérica). Y ahora apunta más alto.

“Siento que a los 20 años ya va siendo hora de tener un éxito grande y lograr esa medalla, en el próximo Mundial o en una Copa del Mundo, preparándome por supuesto para los Juegos de Río de Janeiro”, afirma, siempre risueña, siempre contenta; aunque no deje de reconocer que para ello tendrá rivales exigentes como la británica Laura Trott, que con la misma edad ya ganó el oro olímpico. “Pero le vamos a dar guerra”.

sureña ciudad de Sucre, el presidente Evo Morales subrayó que espera la aparición de nuevos talentos, con potencialidades para representar al país en la cita estival. (PL)

COMPLETO EL PROGRAMA

BRASILIA.—La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, inauguró el estadio Arena Pernambuco, en Recife, último recinto que faltaba por abrir sus puertas a la Copa Confederaciones de fútbol señalada para junio en seis ciudades. Junto al ministro de Deportes, Aldo Rebelo, y el gobernador de Pernambuco, Eduardo Campos, la mandataria anotó un gol en un arco para inaugurar el recinto, que admitirá a 46 mil personas, y donde también tendrá acción la Copa Mundial 2014. (Reuters)



Varias de las principales exponentes mundiales de la espada femenina se dan cita en el Villa de La Habana, un reto mayúsculo para las jóvenes cubanas. FOTO: YANDER ZAMORA.

## Estocadas de primer nivel

Aliet Arzola Lima

Puro brillo encandila la vista en el recinto ferial capitalino Pabexpo, donde este jueves comenzó el Grand Prix de Espada y hoy iniciarán las acciones en la Copa del Mundo de Florete Villa de La Habana, puntuables para el *ranking* mundial de las respectivas modalidades.

Campeones olímpicos y titulares del orbe, así como las principales exponentes universales de espada femenina prestigian el tradicional certamen, en el que la armada cubana pretende superarse de cara al Campeonato Panamericano del próximo mes en Colombia. “Buscamos obtener los mejores resultados posibles, primero porque somos anfitriones y, además, para ganar puntos en el ranking mundial, que los necesitaremos en el torneo continental. Desgraciadamente, allí enfrentaremos el handicap de que casi siempre nos tocarán las rivales más fuertes, tanto en la lid individual como por equipos”, declaró Pedro Enríquez, al frente de la escuadra caribeña.

El preparador, inquieto en todo momento, ya “sufrió” la víspera por los electrizantes pleitos de sus pupilas en las preliminares, donde resultaron eliminadas Yoslane Cardenal y Ceily Mendoza, dos baluartes del conjunto A, mientras avanzaron a la ronda de 64 las también establecidas Yamilka Rodríguez y Marisol Oña, además de las noveles Diamelis González (17 abril) y Juana Corrales (20). Rodríguez y Oña se las verán hoy en dicha instancia con la italiana Francesca Quondamcarlo y la china Hyein Lee, respectivamente.



HOY, EN GUADALAJARA

## Clavadistas por la cima de Serie Mundial

Las duplas de Cuba y Rusia disputarán hoy, en la plataforma sincronizada para hombres, la primera posición del *ranking* general, cuando incursionen en la fase conclusiva de la Serie Mundial de Clavados, con sede en Guadalajara, México.

Con una presea de plata, tres de bronce y un cuarto lugar durante las cinco paradas precedentes, la pareja antillana de José Antonio Guerra y Jeinkler Aguirre acumula 105 unidades, para ocupar la segunda posición del circuito mundialista, refleja el sitio web oficial del evento.

Al igual que la dupla rusa de Víctor Minibaev y Artem Chesakov —quienes ostentan la cima de la competencia con

mente, al mismo tiempo que Corrales rivalizará con la alemana Beate Christmann y la más bisoña, González, enfrentará un duro escollo en la transalpina Rosella Fiamingo, octava de la lista universal pese a tener solo 22 años.

La disputa por las preseas debe ser apasionante, teniendo en cuenta que concurrarán las medallistas de plata y bronce en los Juegos Olímpicos de Londres 2012, la alemana Britta Heidemann, ranqueada sexta del escalafón mundial, y la china Yujie Sun, puntera en la última actualización del mismo, además de la rumana Ana María Branza (3) y las representantes sudcoreanas, sedientas de triunfo.

“Conocemos el nivel del torneo, sumamente alto con varias de las mejores espadistas del ranking mundial. Sudcorea viene a ganar, ya el año pasado alcanzamos buenos resultados y tenemos la firme disposición de repetir, sobre todo apoyados en nuestras principales figuras, sin descartar a otras atletas jóvenes de muchas perspectivas”, declaró a Granma Shin She Song, entrenador de la escuadra asiática, recordado por su airada protesta en Londres tras una polémica decisión que dejó fuera de la final a Shim A Lam al perder con la teutona Heidemann.

Precisamente, la posible revancha entre Lam, cuarta del planeta, y la europea es una de las principales atracciones de la lid, sobre todo por el afán de desquite de la asiática, quien rechazó una medalla especial de los organizadores estivales por “la aspiración de ganar y el respeto a las reglas”, luego de que los jueces añadieran un segundo extra en su combate semifinal.

123 rayas—, los cubanos han participado de manera ininterrumpida en todas las rondas del torneo, cuyo inicio acogió la ciudad china de Beijing, a mediados de marzo. Esa fue la única ocasión en que Guerra y Aguirre no escalaron al podio, para luego trazar una cadena de cuatro comparecencias consecutivas, en las etapas de Dubai (tercer lugar), Edimburgo (segundo), Moscú y Guadalajara (tercero).

Ahora, esa última sede volverá a asomir la competencia, donde comparecerán las cuatro primeras parejas del evento, las cuales también se alistan para el venidero campeonato del orbe, del 19 de julio al 4 de agosto, en Barcelona. (AIN)



## telescopio

BOLIVIA POR MEJORAR RESULTADOS

LA PAZ.—El Gobierno de Bolivia expresó confianza en una mejora de los resultados nacionales durante los venideros Juegos Olímpicos de Río de Janeiro-2016, principalmente en especialidades como el atletismo. Durante la inauguración de una maratón por los 204 años del grito de independencia de la